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关注

□文/图 见习记者 杨 淇

近日，市民杨先生向本报记者
反映，市区辽河路与祁山路交叉口
向西路南侧的辽河花园北门附近有
污水从下水道冒出，气味难闻，影
响通行，有损城市形象。

12 月 17 日，根据杨先生的反
映，记者来到辽河花园北门，找到
了他所说的地点。

记者在现场看到，污水是从破
损的水泥地面处冒出的，走近污水
处，一股难闻的气味扑鼻而来。旁
边一家商户的老板告诉记者，水泥

地面下是一个下水道，这里经常有
污水从下水道冒出，大约有一年时
间了。

“6月份，有人来通过一次下水
道，之后，有一段时间没有污水
冒出。”旁边一家商店的工作人员对
记者说，但两个月前，里面又堵
了，污水又开始往外冒。

记者注意到，污水冒出后一直
从商店门前流到人行道上，附近四
家店铺门前都是污水。一名环卫工
人正在将人行道上的污水，往路旁
的下水道里扫。

环卫工刘大爷说，污水一直往
外冒，很多群众和商户忍受不了，
不知是谁用水泥将污水冒出的地方
砌上了，但污水还是从缝中冒出。

“之前西边几家门店前的下水道
也经常堵塞，往外冒水，但这段时
间好了。”刘大爷说。“我们门前的
下水道最近不冒污水，是因为我们
疏通了。半个月前，我和店里的工
作人员专门买了根长竹竿，用竹竿
疏通了附近的下水道，才没有再冒
污水。”旁边一家饭店的老板李女士
告诉记者，“现在是好了，但也不知
道能维持多久。”

记者观察发现，有些市民经过
污水处时，都踮着脚尖跳过去，有
些市民看到此处有污水则直接绕
行。家住辽河花园的王女士告诉记
者，她每天出门都要经过污水处，
对这个地方很是厌烦。污水漫溢，
不仅影响通行，而且一看到污水，
好心情也被破坏了。

附近商户们觉得，污水冒出的
主要原因是下水道没有及时疏通而
堵塞。他们说，这种时好时坏的状
况已持续有近一年了，希望有关部
门能够重视并解决此问题，还大家
一个良好的出行环境。

路边下水道 污水经常冒

□文/图 见习记者 刘彩霞

近日，网友“朦胧烟雨”在朋友
圈发消息称：“今天看到朋友转发的
消息，称市公交集团点钞中心每天都
整理出来不少假币、残币和游戏币
等，看完后真让人脸红。且不说这些
假币带来的经济收入损失，投假币、
残币的人最基本的诚信已经丢失。”

网友“二月七”：如果是真的出

门忘带钱或没有零钱，可以向车上的
人借一下，我想应该会有不少好心人
愿意伸出援手帮助。

网友“A昊源”：投币箱应该加
装验钞设备。

网友“老杜好人”：诚信是一个
人做人的最基本的条件，大家都应自
觉些。

12 月 18 日，记者联系上网友
“朦胧烟雨”。“‘上车请投币’是乘
坐公交时最常听到的一句话，现在生
活条件变好了，但个别人素质还有待

提升，看到公交车上收到这么多假
币、残币，心里挺不好受的。”网友

“烟雨朦胧”说。
12月 19日上午，记者来到位于

市区海河路与嵩山路交叉口的市公交
集团。在财务室内的一处墙角见到了
装满三个纸箱的残币和游戏币。在和
工作人员交谈中记者得知，每天公交
车司机上交的零钱，经过点钞人员清
点后，都兑换给银行、商场、超市和
街边商户等。而无法兑换的残币，基
本都是表面发黑有锈斑，看不清楚图
案，有的则是被人为钻眼破坏。

“对于发黑的硬币，我们也尝试
用消毒液洗刷浸泡，但都无法去除。
像这样的残币，不管是个人还是商
户、银行都不愿意要，所以只能堆放
在纸箱里。”点钞中心主任李彦召
说，“每天我们大概会分拣出来 300
多枚残币和游戏币。”

现场除了硬币，记者看到残缺的
一元纸币也放满了一个纸袋。里面有
的是假钱，有的则是用真假钱拼接而
成。据了解，目前只有105路公交车
和 101路公交车安装有智能投币机，
其他公交车只能靠司机观察辨别和市
民自觉。“司机要观察路况，不可能
时刻注意投币状况，个别人就用假
币、残币或游戏币蒙混过关。”市公
交集团一名工作人员说，希望市民在
投币乘坐公交车时，能够遵守基本的
道德。

假币残币 别再往公交车上塞了
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□文/图 本报记者 李林润

12月20日上午，网友“静
静”在朋友圈发消息称：“我的
天啊，没想到快递也受雾霾影响
啦，买的东西、退的东西全部都
延时了，这还是第一次见。”

网友“大花脸”：估计雾霾
天高速公路封了，送货车走得
慢。

网友“包子弟”：这么大雾
霾，路上肯定走得慢啊。

网友“水墨”：快递小哥也
不容易，雾霾这么重还要在外面
送快递，多辛苦啊！

12月 20日，记者联系到了
网友“静静”。她告诉记者，当
天早上，她打开购物软件准备查
一下快递信息，结果打开后看
到，物流信息最新的状态显示

“快件已从郑州中转出发 【由于
雾霾影响，包裹可能延时，请谅
解】”。

“我还是第一次见物流信息
上显示‘因雾霾延时’的消息
呢。”网友“静静”说，不仅她
快递的快递延时了，朋友们也都
表示，他们的快递也延时了。

“虽说快递被延时了，但可
以理解，毕竟雾霾这么大，路上
视线不好。”网友“静静”说，
也希望快递小哥在送件的同时，
注意自身安全。

雾霾严重 快递也延时了

□本报记者 陶小敏

近日，市民孙先生向记者反
映遇到了一件烦心事，他家的小
狗走丢了，没想到最近竟在狗市
上碰到了。最后，孙先生不得不
花了500元，才将原本就属于自
己的小狗带回家。

网友“汪汪措”：不是吧，
狗市上还能找到自己的狗？如果
可以找到我的狗，给钱我也愿意
买回来。

网友“柃木刀”：能找到已
经不错了，认栽吧。

网友“花花同学会”：估计
小狗就是被某些狗贩子给弄走的
吧？

昨日，孙先生告诉记者，他
家在市区光明路附近居住。前一
段时间，因家人看管不慎，他家

的小狗丢了。小狗丢后，早已把
小狗当家人的孙先生一家开始了
寻狗历程。为了找狗，孙先生一
家将附近都找了个遍，还在网上
发帖求助网友，但都无果。

孙先生说，他在一个朋友的
提醒下，来到市区文化路南段狗
市查看，不料却真在一个摊贩处
看见了自家小狗。满是惊喜的孙
先生很快就又犯了难，因为摊贩
表示，小狗是他买来到，孙先生
要想领走小狗，必须得出 500元
钱。本属于自己的小狗如今却又
再次出钱购回，与摊贩争执不下
后，孙先生只得出钱购回。

“本来就是俺家的狗，为啥
我还要再掏钱才能买回来？如果
小狗是被人偷走的，那他贩卖是
不是就是赃物？”孙先生说。

就此，记者采访了河南澜业
律师事务所律师李凯。李凯告诉
记者，本案例中，孙先生并没有
证据证明自家小狗就是摊贩偷
盗，所以小狗并不能算是赃物；
其次，小狗走失后不管是谁代为
看管养护，孙先生在领回小狗
时，给予对方一定的经济补偿或
感谢都是合理的。

小狗走丢 狗市花500元买回
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